
 

 Protokoll zur 22. Sitzung des Quartiersbeirats am 27.04.2023, 17.00 
Uhr bis ca. 19:00 Uhr im Gemeinschaftsraum, Dahlienstraße 12, 
59425 Unna.  
 
Tagesordnung  
1. Begrüßung der Anwesenden  
 
Burkhard Böhnisch begrüßt die Anwesenden des Quartiersbeirats. 
 
Es folgt eine kurze Vorstellungsrunde aller Anwesenden. 
 

 
2. Tagesordnung, Verabschiedung der Niederschrift  

Keine Einwände oder Änderungswünsche zum Protokoll 
 
Hinweis: das letztes Protokoll muss erneut auf die Homepage geladen werden. 
 

 
3. Aktuelles aus dem Quartier  

 
– Bericht „Frühjahrsputz/Quartiersputz“ Königsborn  
Burkhard Böhnisch hält einen kurzen Bericht von der Veranstaltung. Trotz des Wetters waren 
viele Personen anwesend. Die Mengen an Müll (Sperrmüll) waren hoch. Für die nächsten 
Aktionen soll ein Container besorgt werden. 
 
– Vorstellung Quartiersentwickler  
Kurze Vorstellung des Quartiersentwicklers René Winkler. Seit dem 1.1.2023 in neuer Funktion. 
Zuvor als Sozialpädagogische Fachkraft im Quartier Berliner Allee ebenfalls für die Werkstatt im 
Kreis Unna tätig. Nun für zwei Jahre Kooperation mit der Stadt Unna. Aktuell werden noch 
Aufgaben von dem damaligen Stadtteilkoordinator Felix Domogalla übernommen, bis die Stelle 
nachbesetzt ist. 
 
– Sachstand zum „Begegnungscafé“  
 Flyer erstellen mit Angeboten / Digital und als Druck zur Verfügung stellen. 
 Übersicht Ankermieter Begegnungscafe. 
 
 
Hochbeete werden wieder gepflegt und bepflanzt. 
 
Fahrradstation mit Reparaturmöglichkeiten in Königsborn wurde eingerichtet. (S-Bahn-Brücke) 
 
4. Zukunft Quartiersbeirat  
 
Quartiersbeirat zukünftig auch mit offenen Runden für Bürgerinnen und Bürger. Ein Runder Tisch 
soll in regelmäßigen Abständen einberufen werden. 
Die Bahnschienen fungieren oft als Grenze zwischen den königsborner Ortsteilen. Öffnen der 
„Grenze“ und Verbinden der „Ortsteile“ als Ziel des Beirats. 



4.1 Planung des 1. Runden Tisches: 
 
Runder Tisch Dienstag 29.08.2023 – 16:30 Uhr – 18:30 Uhr  
ORT: Bürgerforum Königsborn     Datum: 29.08.2023 

 
Sozial Media Post über Canva wird erstellt. 
Plakat/Flyer ebenfalls.  

 
Programmpunkte für den Runden Tisch: - Genese des Quartiersbeirates, - Ideensammlung für 
weitere Projekte, - Umgesetzte Projekte. 
 
Es wird benötigt: Beamer, Leinwand, Moderationskoffer, Pinnwand, Moderator. 
 
4.2 weitere Infos zur Arbeit des Quartiersbeirats: 
Die Stelle der Stadtteilkoordination wird nachbesetzt. Gespräche laufen aktuell. Spätester 
Einstieg wäre der 1.10.2023. Es wird nach Möglichkeiten geschaut, ob ein früherer Einstieg 
machbar ist.  

 
Quartiersbeirat bleibt weiterbestehen. 

 
Die Homepage sollte weiter gepflegt werden. Es bestehen jedoch Einschränkungen der 
Schreibrechte. Plan Lokal müsste Kontaktiert werden, um die Rechte zu überschreiben oder die 
Homepage weiter zu gestalten. 

 
Welche Finanzen sind noch verfügbar? Verfügungsfond wurde auch durch 
Wohnbauunternehmen gefüllt. Klärung mit der Stadt Unna. 

 
Ein „Spätsommerfest“ soll stattfinden – Zeitnah nach den Sommerferien. 

 
Zukünftig wird es ein festes Budget für den Stadtteilkoordinator geben. Dieses kann für Belange 
im Stadtteil genutzt werden. 

 
Projekt Soziale Stadt ausgelaufen im Jahr 2022. Wie ist der Abruf der Mittel nun möglich? 
Klärung mit der Stadt Unna. 

 
Liste umgesetzter Projekte. (https://heimat-koenigsborn.de/aktionsfonds/bewilligte-projekte/) 
Liste hängt dem Protokoll als PDF an. 
 
5. Sonstiges 

 

Veranstaltungshinweise: 

Zeitbrücken 11.05.2023 17-19 Uhr 

Clean-up-Day 16.09.2023 

Belebung Markt Königsborn als wichtiger Aspekt für Königsborn. Kleinen Start für eine 

Veranstaltung/Markt/Feier? 

Tag der offenen Tür mit allen Vereinen/Institutionen auf dem Markt? 

https://heimat-koenigsborn.de/aktionsfonds/bewilligte-projekte/


 

Treffen mit Till Knoche zur Abstimmung offener Fragen zum Quartiersbeirat. (Burkhard 

Böhnisch, René Winkler und Till Knoche) 

 

Anfrage: Foodsharing Box – Fairteiler – Kühlschrank im Container aufstellen? 

 

Fahrradreparatur – bisher über die Falken (entfällt dieses Jahr). 

 

Problematik Fernfahrer am Bahnhof Königsborn. Gespräche wurden geführt. Immobilienamt 

wurde eingeschaltet. Ordnungsamt ist informiert. 

 

Es liegen noch Reste des Mülls von der Sammelaktion in Königsborn.  

 

Anregung: Feste Mülleimer entlang der Berliner Allee mit Pfandringen? 

 

 

Ende der Sitzung: 18:50 Uhr 

 

Nächster Termin 29.08.2023 

 

Gezeichnet: René Winkler 


